

NOTA DE PRENSA

Representantes de diferentes universidades impulsan un acuerdo de integración académica para reforzar la asociación estratégica de la UE y América Latina

- La iniciativa se enmarca en la celebración, en la Universidad de Alcalá, de la V Cumbre Académica América Latina y el Caribe-Unión Europea.

Alcalá de Henares, 4 de julio de 2023

Dos centenares de [rectores](#), [decanos](#), [profesores](#), [investigadores](#) y [estudiantes](#) de la Unión Europea, América Latina y el Caribe, se reunirán durante los días [6, 7 y 8 de julio](#) en la [Universidad de Alcalá](#) (UAH) para participar en la [V Cumbre Académica ALC-UE](#), cuyo [objetivo](#) será impulsar un Acuerdo de Integración Académica, como marco institucional para la creación de un Espacio Común de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación. Se trata de un proyecto que ha sido trabajado durante 10 años por más de dos mil profesores y autoridades universitarias.

La propuesta, que se hará llegar a los jefes de Estado y de Gobierno, que se reunirán en Bruselas en la próxima [Cumbre CELAC-UE](#), tiene como referente la experiencia europea de Bolonia, el programa Erasmus, el Espacio Europeo de Educación Superior, y la red de cooperación universitaria que se ha ido configurando entre las dos regiones.

La comunidad académica comprende 48 millones de estudiantes de educación superior y más de tres millones de profesores, una masa crítica intelectual muy relevante y un pilar académico estratégico para contribuir a un desarrollo sostenible, enfrentar conjuntamente los desafíos globales, y preservar la comunidad de valores e intereses compartidos entre la UE y América Latina y el Caribe.

Durante los tres días de reuniones, se abordarán [temas](#) como el futuro de la educación superior, el rol de la educación y la investigación en las relaciones euro-latinoamericanas, la contribución de las universidades a la autonomía estratégica, la lucha contra el cambio climático, la transición energética, la relación universidad-empresa, la economía circular, el fortalecimiento de la democracia, los temas de género en la vida académica, los retos de la inteligencia artificial y las bases del Espacio Común de Educación Superior.

En esta cita, [convocada por la Universidad de Alcalá y el Foro Académico Permanente ALC-UE](#), en el marco de la [presidencia española de la UE](#), participarán también autoridades locales y de gobierno, representantes de las instituciones comunitarias y de asociaciones de universidades, de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), la Fundación EU-LAC, estudiantes de Erasmus Student Network, Unión de Universidades de América Latina y el Caribe, entre muchas otras.

· [Programa de la cumbre](#)

Contacto

Departamento de Comunicación Institucional
91-885 40 67 prensa@uah.es

Plaza de San Diego, s/n · 28801 · Alcalá de Henares · Madrid